



## LANZA CHINA DOS SATELITES

China lanzó con éxito un satélite de detección remota, Yaogan XIV, desde el Centro de despegue de Taiyuan, en la septentrional provincia de Shanxi, a bordo de un cohete portador Larga Marcha 4B. El artefacto será usado para experimentos científicos, estudios de recursos terrestres, evaluar terrenos cultivables y ayudar a reducir y prevenir desastres naturales. También fue puesto en órbita otro satélite de solo 9,3 kilogramos de peso, el Tiantuo I, cuyo principal propósito es la recepción de datos del Sistema de Identificación Automática de barcos. (Xinhua)

## ALERTA POR VIOLENCIA CONTRA MUJERES INDÍGENAS



Naciones Unidas recibió un enérgico reclamo a favor del reforzamiento de los derechos colectivos de los pueblos indígenas como vía para enfrentar la violencia contra las mujeres de esas comunidades. El pedido fue hecho por la caraqueña Mirna Cunningham, expresidenta del Foro Permanente de la ONU para los Asuntos Indígenas, que sesiona en la sede del organismo mundial. Las agresiones contra las aborigenes son un problema multifacético que sobrepasa los derechos humanos individuales y parte de la falta de reconocimiento de los derechos colectivos, afirmó. (PL)

## RECUPERAN CADÁVERES DE AVIÓN ESTRELLADO

Los equipos de rescate de Indonesia encontraron varios cadáveres entre los restos del avión ruso accidentado ayer en una zona montañosa cerca de Yakarta, Indonesia. Las autoridades dieron a conocer un listado que fijó en 45 el número de desaparecidos, después de que se descartara que otros cinco supuestos pasajeros hubieran embarcado en el avión. Rusia e Indonesia acordaron colaborar en la investigación del incidente del avión Superjet y en la operación de salvamento. No se ha encontrado ningún sobreviviente. (AFP)

## ALBANIA APRUEBA INVESTIGACIÓN SOBRE TRÁFICO DE ÓRGANOS

El Parlamento de Albania aprobó un proyecto de ley que permite a la misión de la Unión Europea en Kosovo (EULEX) investigar los casos de sustracción ilegal y tráfico de órganos humanos en el país. El documento recibió el visto bueno del Gobierno albanés y ya nada impide a la comunidad internacional investigar las denuncias de tráfico de órganos humanos en el país balcánico, hechas por el relator suizo del Consejo de Europa, Dick Marty. Según el informe que presentó en el 2010, los órganos se extraían a prisioneros serbios durante el conflicto armado que comenzó en 1998. (Ria Novosti)

## TENSIÓN EN CÁRCEL VENEZOLANA

Luego de una semana de tensión, comenzó una batalla campal dentro y fuera de la Casa de Reeducación Artesanal de El Paraíso, conocido como la cárcel de La Planta, con el enfrentamiento entre unos 1600 presos amotinados y los efectivos de la Guardia Nacional de Venezuela, que intervinieron cuando descubrieron un intento de fuga. En La Planta los presos no dudaron en exhibir sus armas y en advertir que cualquier intento de las autoridades de tomar el control derivaría en violencia. Los reclusos exigen que entren los familiares al penal, y que no los trasladen a cárceles lejos de Caracas. En tanto, en las afueras del penal, familiares de los reos incendiaron varios colchones y cartones e intentaron reventar las rejas que los separaban de los efectivos. (BBC Mundo)

# Nada debería impedir la unidad del MNOAL en torno a sus principios y propósitos

EL CAIRO, 10 de mayo.— El ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez Parrilla, al intervenir en la Reunión ministerial del Movimiento de Países No Aliados (MNOAL), que sesionó en Sharm El-Sheikh, advirtió que las amenazas que se ciernen sobre el mundo atentan contra la soberanía de nuestras naciones y la autodeterminación de nuestros pueblos.

“Vivimos un momento decisivo en la historia de la humanidad”, dijo. Nada debería impedir la unidad de nuestro Movimiento en torno a sus principios y propósitos. No es el momento de potenciar nuestras diferencias ni de fomentar la división. Es precisamente en circunstancias como estas cuando la solidaridad debe manifestarse con mayor claridad, subrayó.

La aplicación de nuevas doctrinas intervencionistas y la manipulación de los conceptos de “responsabilidad de proteger” y “seguridad humana” junto a las tesis de “cambio de régimen” y las nuevas concepciones estratégicas de la OTAN, auguran un nuevo reparto del mundo si las fuerzas que precisamente nosotros representamos no están a la altura de esa amenaza inminente, advirtió.

Lo que actualmente ocurre con un país hermano miembro del Movimiento, la República Árabe Siria, es muy ilustrativo de los serios peligros a que nos veremos todos expuestos, si aquellos que pretenden imponer doctrinas que

justifican el empleo de la fuerza logran sus objetivos, sostuvo el jefe de la Diplomacia cubana.

De igual modo manifestó su confianza en la capacidad del pueblo y el Gobierno sirios para resolver sus problemas internos mediante el diálogo y la negociación.

Los principios de soberanía, integridad territorial y no injerencia en los asuntos internos de los Estados son inviolables, apostilló.

En tal sentido, ratificó el apoyo a la causa del pueblo palestino y su derecho inalienable a la autodeterminación en un Estado independiente y soberano.

Además, destacó lo indispensable que es hoy refundar el Consejo de Seguridad, para convertirlo en un órgano equitativo y representativo.

Por otra parte alertó sobre la “grave amenaza que representan las más de 20 mil armas nucleares existentes en el mundo”, lo cual, dijo, “nos obliga a mantener el desarme nuclear como uno de los objetivos priorizados del Movimiento”.

Abordó también temas puntuales como la crisis alimentaria, social y energética, así como la despiadada destrucción del planeta, el derecho al uso pacífico de la energía nuclear por los países del Sur, la crisis económica global, el neoliberalismo y la globalización neoliberal, y la tarea impostergable de promover un nuevo orden mundial de la información y las comunicaciones, entre otros.

MADRID, 10 de mayo.— Miles de personas salieron hoy a las calles de las principales ciudades del país, para protestar una vez más contra los recortes del Gobierno en sectores claves como la sanidad y la educación.

En Madrid, los manifestantes marcharon tras una pancarta con el lema “La educación no es un gasto, es una inversión. ¡No a los recortes!” y otras en las que se apostaba por la sanidad pública, según el diario Público.

Otros cientos de estudiantes se concentraron frente al Ministerio de Educación para

mostrar su rechazo a la subida de las tasas universitarias, así como para exigir una mayor inversión del Estado en este sector.

Varios centenares de jóvenes se concentraron en el centro de Sevilla, Oviedo, Valencia, Barcelona y Zaragoza, entre otras ciudades.

El coordinador general de Izquierda Unida, Cayo Lara, expresó su apoyo a esta manifestación y aseguró que el Gobierno pretende “debilitar” la educación para justificar que lo público “no funciona” y que es mejor privatizar, destaca PL.

El presidente de la Central de Pueblos Indígenas del Beni, una de las organizaciones afiliadas a la CIDOB, Pedro Vare, confesó públicamente que Doria ofreció vehículos nuevos para la movilización.



## Doble atentado en Damasco causa más de 55 muertos

Siria exige al Consejo de Seguridad actuar contra los que apoyan la violencia

DAMASCO, 10 de mayo.— Siria solicitó hoy una clara y enérgica condena del Consejo de Seguridad (CS) a los atentados, en todas sus dimensiones, durante una jornada en que la capital del país árabe sufrió un doble ataque suicida que causó más de 55 muertos.

Las explosiones matutinas, que dejaron otras 373 personas heridas, tuvieron lugar casi simultáneamente en la misma zona.

Según Reuters, el Ministerio de Asuntos Exteriores de Siria afirmó que estos hechos demuestran que el país está sufriendo actos terroristas respaldados desde el extranjero, y pidió al CS que actúe contra los países o grupos que están apoyando la violencia.

## CONDENAN ACTOS TERRORISTAS

En horas de la tarde, el Consejo de Seguridad condenó “en los términos más enérgicos los ataques terroristas”, e hizo un llamado a todas las partes para que cesen de inmediato y de manera completa toda la violencia armada, en todas sus formas, indicó en una declaración para la prensa, citada por Xinhua.

Por su parte, el viceministro de Relaciones Exteriores, Marcos Rodríguez Costa, condenó los atentados con coches bomba que tuvieron lugar en la capital

siria, y reiteró que Cuba condena el terrorismo en todas sus formas y manifestaciones. Expresó, además, su firme rechazo a la injerencia extranjera y a las amenazas contra la independencia, soberanía e integridad territorial de Siria, con lo que se pretende desestabilizar a ese país.

También, en un comunicado emitido desde Ginebra, el enviado especial de la Liga Árabe y de Naciones Unidas, Kofi Annan, condenó los atentados y reiteró su llamado a respetar el cese al fuego.

A su vez, el Canciller de Rusia, Serguei Lavrov, responsabilizó directamente a las potencias extranjeras de la violencia en Siria, y de “cominar a los grupos armados a no aceptar ningún acuerdo o compromiso y a continuar su actividad destructora”, informó EFE.

Esas potencias albergan esperanzas de que “las fuerzas gubernamentales reaccionarán de manera inadecuada y que la espiral de violencia conducirá a la injerencia exterior”, dijo Lavrov en rueda de prensa en Beijing.

“Eso es inaceptable. Y el Consejo de Seguridad de la ONU no autorizará dicho guion. Nosotros no estamos en el bando de los que actúan en Siria según el principio de ‘cuanto peor, mejor’”, advirtió. (SE)

## Marcha indígena en Bolivia tiene el respaldo de la oposición

LA PAZ, 10 de mayo.— La novena marcha de la Confederación de Pueblos Indígenas del Oriente Boliviano (CIDOB) tiene el respaldo económico de partidos políticos de oposición, se conoció hoy aquí.

Un día después de que la legisladora del Movimiento Sin Miedo (MSM) Marcela Revollo aceptara, ante las evidencias, su colaboración con los marchistas, se suma a la lista de quienes les brindan apoyo económico el jefe de la opositora Unidad Nacional (UN), Samuel Doria Medina, indica PL.

El presidente de la Central de Pueblos Indígenas del Beni, una de las organizaciones afiliadas a la CIDOB, Pedro Vare, confesó públicamente que Doria ofreció vehículos nuevos para la movilización.

Durante meses el Gobierno ha denunciado los nexos entre los partidos políticos de la oposición y los marchistas, con el claro propósito de desestabilizar o desgastar al Ejecutivo.

Entretanto, más de un 85 % de las actividades en Bolivia se mantienen este jueves con normalidad, pese al segundo día de convocatoria a paro realizado por la Central Obrera Boliviana (COB).

Telesur informó que la paralización en realidad no existe, solo se quieren generar bloqueos en las principales ciudades del país y también manifestaciones callejeras.

La COB inició el 9 de mayo un paro nacional de 72 horas en rechazo del incremento salarial del 8 %, mayor al 6,9 % de inflación que se registró en el 2011.

## Españoles protestan contra recortes en educación y sanidad

Varios centenares de jóvenes se concentraron en el centro de Sevilla, Oviedo, Valencia, Barcelona y Zaragoza, entre otras ciudades.

El coordinador general de Izquierda Unida, Cayo Lara, expresó su apoyo a esta manifestación y aseguró que el Gobierno pretende “debilitar” la educación para justificar que lo público “no funciona” y que es mejor privatizar, destaca PL.

El presidente de la Central de Pueblos Indígenas del Beni, una de las organizaciones afiliadas a la CIDOB, Pedro Vare, confesó públicamente que Doria ofreció vehículos nuevos para la movilización.

El coordinador general de Izquierda Unida, Cayo Lara, expresó su apoyo a esta manifestación y aseguró que el Gobierno pretende “debilitar” la educación para justificar que lo público “no funciona” y que es mejor privatizar, destaca PL.